

Une arme de séduction



Chaque année, au printemps, les oiseaux mâles choisissent un territoire pour y construire le nid où seront élevés leurs petits. Quand ils ont trouvé un chez-eux où la nourriture est tout près, ils commencent à chanter. Ils chantent pour attirer une femelle et aussi pour marquer leur territoire, c'est-à-dire avertir les autres mâles : « Touche pas à mon petit coin de paradis ! » Les oiseaux d'une même espèce partagent une « mélodie » commune, mais chacun y ajoute de petites nuances personnelles pour se faire remarquer. Les meilleurs chanteurs réussissent à séduire les femelles. 41, les plus médiocres risquent de se faire chasser à coups de bec et de ne jamais trouver leur belle.

d'après Science et Vie Junior, septembre 2014